
 
 



 

        
          

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 (2)من كل جزء رسالة
 لسماحة السيد بهاء الموسوي 
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 ..... ..... ..... ..... ..... ..... .....  الجزء الاول   ��
يْطَانُ عَنْهَا فَأَخْرَجَهُمَا مِمَّا كَانَا فِيهِ ۖ وَقُلْنَا اهْبِطُوا بَعْضُكُمْ   قال تعالى} فَأَزَلَّهُمَا الشَّ

 ( ٣٧) الآيةلِبَعْضٍ عَدُوٌّ ۖ وَلَكُمْ فِي الَْْرْضِ مُسْتَقَرٌّ وَمَتَاعٌ إِلَىٰ حِينٍ { البقرة 
 يا عبد الرحمن

 في كل حركة خلف الشيطان اربع مصائب خطيرة....
 } أخرجهما مما كانا فيه { -١

 سلب لكل خير 
 وتبديله بكل شر 

 تغيير حالة النعيم الى حالة بؤس
 } وقلنا اهبطوا { -٢

 نزول وتسافل الانسان الى مستوى ادنى منه 
 بل كل حركه خلفه لا تليق بالإنسان 

 } بعضكم لبعض عدو { -٣
 مسخ الفطرة

 وتسهيل وتجميل حالة العداوة بين النفوس
 وفي النفوس...

 } الى حين { -٤
 ثم ماذا 

 ثم العودة الى الله تعالى
 وتبرء الشيطان من الانسان
 وجعله يواجه مصيره بمفرده 

 وهذه المصيبة الرابعة 



 

 مليا فلنتأمل
 قبل اي خطوة مع هذا العدو الخبيث 

 وقونا عليه اللهم أعذنا منه واجرنا بك 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 ..... ..... ..... ..... ..... ..... ..... الجزء الثاني    ��

كِنْ لَا تَشْعُرُونَ   ِ أَمْوَاتٌ ۚ بَلْ أَحْيَاءٌ وَلَٰ قال تعالى} وَلَا تَقُولُوا لِمَنْ يُقْتَلُ فِي سَبِيلِ اللََّّ
 (١٥٥) الآية{سورة البقرة 

 كم من اموات لكنهم احياء
 وكم من احياء لكنهم اموات

 هذه الرسالة تقول لنا 
 الحياة بالشعور لا بالقشور

 قدر حياتنا
 بقدر شعورنا...... 

 انتباه
 كما ان الشهداء معنا لكننا لا نشعر بهم 

 كذلك
 كم من الشهود معنا
 لكننا لا نشعر بهم 
 فالخطاب لنا هكذا 

 كم من المصلحين...لكن لا تشعرون 
 كم من العاملين ....لكن لا تشعرون 
 كم من المخلصين...لكن لا تشعرون 
 كم من الناجحين.. لكن لا تشعرون 

 إعادة الْمل
 ترى الْلم أملا... أن 

 بعيون الإمل 



 

 الجراحات ، والنزف ، القتل ، كلهم يتحولوا الى )حياة( 
 مالم

 نرى الحياة هكذا 
 سنلقى حياتنا ميتة بلا شعور

 بلا نور 
 بلا أثر 
 فلنتفطن

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

 ..... ..... ..... ..... ..... ..... ..... الجزء الثالث   ��
ادِقِينَ وَالْقَانِتِينَ قال  ابِرِينَ وَالصَّ  وَالْمُنفِقِينَ وَالْمُسْتَغْفِرِينَ بِالَْسْحَارِ {  تعالى}الصَّ

 ( ١٧ال عمران اية )
 خماسية صناعة الإنسان المؤمن

 الصابرين -١
 في رساليتهم....في مواجهة صعوبات الحياة..... 

 )فالصبر نتائجه صائبة(
 الصادقين-٢

 مع انفسهم 
 وفي معايشتهم وتعاملهم مع المجتمع 

 )فالصدق رائحته جاذبة(
 القانتين -٣

 لهم اتصال بالغيب ولم يعتمدوا على جهدهم فقط
 وامكاناتهم فحسب

 بل
 لهم طلب ورجاء عند خالقهم 

 )الدعاء سلاح الاصابة(
 المنفقين-٤

 ليسوا مصلحيين 
 بل مصلحين 

 )يسري خيرهم لغيرهم( 



 

 فهم
 ليسوا حبيسي ذواتهم 

 حتى الصبر والصدق والقنوت
 فإنهم ينفقون منه على من يرافقهم 

 المستغفرين بالْسحار -٥
 بعد نهار حيوي 
 لديهم ليل روحي

 فهم رغم صبرهم ، وصدقهم، وقنوتهم ، وانفاقهم.....
 الا انهم يستغفرون ربهم.... 

 رسالة اليوم
 الايمان ليس كلام ولا انزال 

 بل
 هو تطبيق ونزول للميدان

 فلنتوكل
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

 .....   ..... ..... ..... ..... ..... ..... الجزء الرابع  ��
وكُمْ إِلاَّ أَذًى ۖ وَإِن يُقَاتِلُوكُمْ يُوَلُّوكُمُ الَْْدْبَارَ ثُمَّ لَا يُنصَرُونَ {  قال تعالى } لَن يَضُرُّ

 ( ١١١ال عمران اية )
 ما اعظم الحق 
 ما اثمن الحق

 تأملوا 
 اذى...[ ]لن يضروكم....الا 

 اليس الاذى ضر 
 لا

 في سبيل الحق وطريق الصدق
 الاذى ليس ضرر

 بل نفع وأجر
 الاذى 

 سنة الحياة
 فإن كان الْذى في سبيل الحق

 صار هو الحياة
 إذا ما هو الضرر يارب

 ذكر بنفس الآية
 ] يولونكم الْدبار [ 

 الضرر ان نوليهم الادبار بلحظة المواجهة 
 هذا الزمان 



 

 الباطل وتفرعن...تكاثر 
 قد يؤذينا 

 لكنه لن يضرنا.... 
 الضرر ان نولي الحق ادبارنا 

 وننثني عنه 
 ونصد عن سبيله... 

 وننهزم في ساحة المواجهة 
 سبحان من اعز المؤمنين 

 اقصى ما يريده الباطل
 اذيتهم 
 ... بأذيتهمواذا 

 ليست ضرا 
 فلنتأمل

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 ..... ..... ..... ..... ..... ..... ..... الجزء الخامس   ��

}وَمَن يَكْسِبْ إِثْمًا فَإِنَّمَا يَكْسِبُهُ عَلَى نَفْسِهِ وَكَانَ اللَّهُ عَلِيمًا حَكِيمًا..{سورة  قال تعالى  
 ١١١النساء اية 

 اليس الإثم )خسارة( 
 فكيف يعبر عنه )بالكسب( 

 انها إشارة مخجلة من الحكيم
 رسالة تستفز الانسان لنفسه

 تفزز ما غفى فيه رسالة
 فهو

 يقول لنا
 ان الإنسان الغافل عندما ينزل مستواه 

 سيرى الذنب مكسبا 
 وربحا

 وهذه اخطر مراحل انقلاب القيم 
 ثم 

 ان الانسان الماكر الشيطاني
 سيصرف كل ما لديه من وقت وتخطيط ودهاء

 ليقع الناس بالإثم 
 كما يحصل اليوم 

 فهؤلاء
 المجتمع بالإثن اكثروصلوا الى مرحلة كلما وقع 

 ومشاهداتهم تكثر 



 

 كلما شعروا انهم كسبوا اكثر
 تخيلوا

 كم هو خُسران مبين 
 ان يكون مكسب وربح الانسان 

 على ارتكاب الناس للذنوب وألآثام 
 وهذا مصداق ابرز للخذلان الالهي 

 نستجير بالله من خذلان الله
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 ..... ..... ..... ..... ..... ..... .....  الجزء  السادس   ��

نْهُمْ يُسَارِعُونَ فِي الِإثْمِ وَالْعُدْوَانِ وَأَكْلِهِمُ قال تعالى حْتَ لَبِئْسَ    } وَتَرَى كَثِيراً مهِ السُّ
 ( ٦٣سورة النساء اية ) مَا كَانُواْ يَعْمَلُونَ {

 من اعظم الامراض 
 واخطر الْوبئة

 المسارعة للذنوب والمعاصي 
 والهرولة نحو العدوان على الله....

 نعم 
 هرولة وركضا.....

 لكن
 لماذا ؟ 

 لْنهم يرون الدنيا فرصتهم الوحيدة
 آيسوا من الآخرة

 فلابد ان يغتنموا هذ الفرصة جيدا
 الم يصادفك بعض الناس 

 وتشعر انهم يتسابقون مع الزمن لتجريب اكبر عدد من الذنوب والانحراف
 جديد  بإغراءكل يوم  

 مختلفة كل يوم بمعصية 
 كل يوم بطريقة مبتكرة من الذنوب 

 لْنه يدرك
 انها مرحلة وحيدة في حياته

 ولا شيء بعدها.... 



 

 لْنهم بقرارة انفسهم يؤمنوا
 انهم 

 دمروا آخرتهم وسحفوا عليها
 وهذه ثقافة العالم الحديث
 اشغلوهم بكل ما لذ وخاب 

 حتى ينسوا ان يذهبوا لله ويطرقوا الباب 
 موديل جديد كل يوم 

 من اللبس والمأكل والتكنلوجيا
 وصلنا الى مرحلة 

 فيها نره
 الكبيرة بالعمر تتصرف ك مراهقة

 صبيانية 
 الهرم بالسن يمثل في ادوار شيطانية مهينة 

 ما بهما
 )لْنهما يران الدنيا فرصتهم لوحيدة

 التي ستنتهي عما قريب(
 هنا تكتشف 

 ان مفهوم القيامة
 ليس زمانا سيأتي فقط

 بل
 مدرسة ومستشفى تعلم وتعالج الناس

 فلنتأمل
 



 

 
 ..... ..... ..... ..... ..... ..... ..... الجزء السابع   ��

} قَدْ سَأَلَهَا قَوْمٌ مهِن قَبْلِكُمْ ثُمَّ أَصْبَحُواْ بِهَا كَافِرِينَ {سورة المائدة اية  قال تعالى  
١٠٣ 

 ما اخطر هذه الرسالة
 للإيمان] تحمسنا 
 النهاية ليست هي 

 بل
 هذه البداية 

 ومن وراءها مجاهدات كثيرة [ 
 ثم 

 ما أكثر الحوائج التي الححنا على الله ليقضيها لنا..... 
 لنا.....تمنينا عدم مجيئها  جاءتثم لما 

 وعاتبناه وادبرنا عنه....! 
 تقول لنا الرسالة

 سلموا اموركم لله....تربحوا
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 ..... ..... ..... ..... ..... ..... .....  الجزء الثامن  ��

بِمَا كَانُواْ يَكْسِبُونَ { سورة الْنعام    } وَكَذَلِكَ نُوَلهِي بَعْضَ الظَّالِمِينَ بَعْضًاقال تعالى  
 ( ١٢٩اية )

 اعظم خدمة تقدمها الشعوب المستضعفة
 للشعوب المستكبرة 
 ان تظلم بعضها

 ظلم الوالد لولده خدمة للظالم الاكبر 
 خدمة للظالم الاكبر...ظلم الزوج لزوجته

 ظلم البائع للمشتري. خدمة للظالم الاكبر
 يا عبد العادل

 اذا وجدت ظالما متسلطا عليك
 انظر لمن هو تحتك 

 ستجد انك ظلمته و تسلطت عليه 
 رسالة اليوم

 قبل محاربة الظالم لكم
 حاربوا الظلم فيكم 

 فلنتفطن
 
 
 
 
 



 

 
 ..... ..... ..... ..... ..... ..... ..... الجزء التاسع   ��

حَرَةُ سَاجِدِينَ { سورة الاعراف قال تعالى   ١٢٠ الآية} وَأُلْقِيَ السَّ
 ما اعظم

 هذه الرسالة
 ] الهدايات النوعية 

 تحتاج لهداة نوعيين...[ 
 الذي هدى السحرة بعد طول إضلال للناس

 للناسيهدي من تراهم اليوم مضلين 
 ، وممثلين ، وتجار المحرمات ، وفاتنات (  مطربون )من 
 ولكن

 بحاجة لعباد رساليين موسويين 
 موسميين ليسوا 

 يثقون برب فرعون 
 ولا يخافون من فرعون... 

 رسالة اليوم
 هداية الضال انقاذ لضحية واحدة

 ولكن
 هداية المُضِل انقاذ لضحايا كثيرة

 وتذكروا دائما ان ترددوا
لين اهدنا{}يا   هادي المُضهِ
 
 



 

 
 ..... ..... ..... ..... ..... ..... ..... الجزء العاشر   ��

تعالى   لِ قال  فَلْيَتَوَكَّ  ِ وَعَلَى اللَّه مَوْلَانَا  هُوَ  لَنَا  كَتَبَ اللَّهُ  مَا  إِلاَّ  يُصِيبَنَا  لَّن  قُل   {
 ( ٥١)  الآيةالْمُؤْمِنُونَ{ سورة التوبة 

 )يصيبنا ...لنا(
 تعودنا ان نقول )المصيبة علينا(

 لكن
 الله هنا يعلمنا ان نقول )لنا( 

لما لرحمته   عندما يكون القلب مُسه
 ومطمئنا بحكمته

 وعارفه بإرادته
 ستتحول المصيبة الى غنيمة 

 وسيغير مسارها ومسراها
 من هادمه الى هادفة 
 من كاسرة الى جابرة
 من محنة الى منحة
 ومن علينا الى لنا 

 كم من مصيبة
 في داخلها اسرار نجاحنا 

 وتفوقنا 
 وتميزنا

 ولكن نحن نركز على ظاهرها 
 ولا نغوص في باطنها



 

 
 خفية تقول لناهي رسالة 

 في المصائب مكاسب
 ابحثوا عنها 

 بدلا 
 من الشكوى واليأس والاستسلام 

 فلنتدبر 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 ..... ..... ..... ..... ..... .....  الجزء الحادي عاشر   ��

 ( ٧٩) الآية}وَقَالَ فِرْعَوْنُ ائْتُونِي بِكُلهِ سَاحِرٍ عَلِيمٍ{ سورة يونس قال تعالى 
 ما ادقها من كلمة

 هذا شعار الباطل في كل زمان
 لْنه ضعيف 

 ولا يملك الحجة والبرهان والدليل 
 فإنه يعتمد على غيره 

 ولا يواجه الحق بنفسه....ووجوده 
 في كل زمان للسحر وجه مختلف 

 الاقتصاد سحر 
 السلاح سحر

 اما 
 في زماننا

 السحر هو الفن والفنانين
 والباطل استعملهم واستخدمهم

 بيده العوبة لضرب موسى الحق هموجعل
 رسالة اليوم

 احذر ان تكون ساحرا بيد فرعون الباطل
 فإن عصى حق موسى ستهزمك

 
 
 



 

 
 ..... ..... ..... ..... ..... .....  الجزء الثاني عشر   ��

} قَالَ سَآوِي إِلَىٰ جَبَلٍ يَعْصِمُنِي مِنَ الْمَاءِ ۚ قَالَ لَا عَاصِمَ الْيَوْمَ مِنْ  قال تعالى  
  الآية أَمْرِ اللََِّّ إِلاَّ مَنْ رَحِمَ ۚ وَحَالَ بَيْنَهُمَا الْمَوْجُ فَكَانَ مِنَ الْمُغْرَقِينَ { سورة هود  

(٤٣ ) 
 المسألة اليوم اخطر 

 كان هناك جبل واحد يتوهم بن نوح إنه يعصمه من امر الله.... 
 أما في زماننا

 ستجد هناك وهم بجبال كثيرة تعصم من امر الله...
 وكل حزب بجبلهم يفرحون 

 بعضهم يأوي الى جبل المال الكثير
 وبعضهم يأوي الى جبل العشيرة 
 وبعضهم يأوي الى جبل السلطة

 وبعضهم يأوي الى جبل القوة
 وبعضهم
 وبعضهم

 ولكنهم غافلون 
 ان كل هذه الجبال لا تعصم من امر الله 

 اذا جاء.... 
 فكم رأينا ملوكا وحكاما
 تسلطوا وهيمنوا وتجبروا

 فصارت سلطانهم مرعبا وقويا
 فنسوا الله 



 

 وظلموا شعوبهم 
 ظننا منهم ان جبل السلطة سيأويهم 

 ويحميهم من امر الله اذا جاء...
 ثم بلحظة او بأقل

 رأيناهم اذلاء بيد القضاء....
 صاروا عبرة لكل ذي اعتبار..... 

 رسالة اليوم
 ] إركبوا سفينة نوح

 قريب ولا بعيد[  لا يعرففالطوفان 
 اللهم

 سلمنا من غضبك.... 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 ..... ..... ..... ..... ..... .....  الجزء الثالث عشر   ��

 اجْعَلْنِي عَلَى خَزَآئِنِ الَْرْضِ إِنهِي حَفِيظٌ عَلِيمٌ...{ } قَالَ قال تعالى 
 (٥٥)  الآيةسورة يوسف 

ديق   يوسف الصه
 لم ينجح لْنه مؤمن فقط

 بل لْنه )عليم( 
 ولم يتميز لْنه عليم فقط

 بل لْنه )حفيظ( 
 في منهج الله العظيم 

 ينجح المسؤول لْنه حفيظ فقط•لن 
 )فقد يسرقونه ويغشونه وهو لا يعلم.( 
 •ولن ينجح المسؤول لْنه عليم فقط

 )فقد يسرق ويغش الناس بعلمه(
 ما أكثر الكفاءات التي سرقت الناس 

 وما اكثر النزيهين الذين سرقهم الناس
 لابد ان يجتمع فيه

 النزاهة )حفيظ( 
 والكفاءة )عليم(

 رسالة اليوم
 ليكون ابناءكم صالحين متميزين 

 إغرسوا فيهم النزاهة 
 وأكملوها بالكفاءة 



 

 
 ..... ..... ..... ..... ..... ..... الجزء الرابع عشر ��

 ( ٩٥} إِنَّا كَفَيْنَاكَ الْمُسْتَهْزِئِينَ { سورة الحِجر الآية )
 المستهزئون موجودون في كل زمان

 في كل طريق
 قبل كل نجاح
 مع كل عمل 

 وكيف كفانا الله منهم ؟!! فمتى 
 كفيناك

 اذ جعلناك اقوى من استهزائهم 
 اذ جعلناك اعلى من استهزائهم 

 اذ جعلناك امضى من استهزائهم 
 تيقن

 من لا مستهزئين به 
 لا نجاح له.... 

 رسالة اليوم
  ان

 الله لا يرفع المستهزئين من الدرب 
 وانما

 يرفعهم من القلب
 المؤمنفلا يجعل لهم تأثيرا على 

 فلنتوكل
 



 

 
 ..... ..... ..... ..... ..... .....  الجزء الخامس عشر   ��

واخفض لَهُمَا جَنَاحَ الذُّلهِ مِنَ الرَّحْمَةِ وَقُل رَّبهِ ارْحَمْهُمَا كَمَا رَبَّيَانِي  }قال تعالى  
 ( ٢٤صَغِيرًا {سورة الاسراء الآية )

 ما اعظم الوالدين.... 
 المؤمنالذلة حرام على 

 الا مع الوالدين تكون مباحا جميلا 
 الانخفاض للناس مذموم

 الا للوالدين يكون ارتفاعا جميلا
 اذا اردت معرفة الانسان العزيز

 القوي 
 المرتفع
 المتفوق 

 فانظر له مع والديه...ستراه 
 منخفضا لهم

 ذليلا بين يديهم 
 واذا رأيت مترفعا عنهم 

 متكبرا عليهم 
 الخلق وادناهم إعلم انه اذل 

 رسالة اليوم
 المنخفض لوالديه مرتفع بوالديه 

 والذليل لهم عزيز بهم...
 فلنغتنم 



 

 
 ..... ..... ..... ..... ..... .....  الجزء السادس عشر   ��

 ١١الْفِرْدَوْسَ هُمْ فِيهَا خَالِدُونَ...{ سورة المؤمنون الآية    } الَّذِينَ يَرِثُونَ قال تعالى  
 الوارثون 

 اعظم مدحة مدحها الله للمؤمنين 
 حين سماهم ب)الوارثين(

 وكأنه يقول لهم
 ان علاقته معهم علاقة نسب... 

 نسب روحي
 نسب نوري 

 نسب معنوي حقيقي وليس ادعائي 
 علاقة ارتباط من عالم الخلقة الاولى 

 عالم الذر.... 
 ولم تنفصل هذه العلاقة

 وهي مسؤولية كبرى 
 ان يكون الانسان على قدرها 

 ويليق بها... 
 وكأنه يوم القيامة يأتي بعضهم 

 الثبوتية ويكشف اوراقه 
 فيقال له

 ان لست من الوارثين 
 لا إرث لك 

 فلم تكن لك علاقة حقيقية كما تدعي 



 

 ] كنت فيهم 
 لكنك لم تكن منهم....[

 رسالة اليوم
 ] ستمر بكم صعوبات كثيرة 
 ومهما كانت مكلفة ومتعبة 

 وراثة النعيم [ لا تنفصلوا عن 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 ..... ..... ..... ..... ..... .....   الجزء الثامن عشر  ��

}انظُرْ كَيْفَ ضَرَبُوا لَكَ الَْْمْثَالَ فَضَلُّوا فَلَا يَسْتَطِيعُونَ سَبِيلًا { سورة    قال تعالى
 ( ٤٨الاسراء الآية ) 

 لا يهتز الحق واهله
 بالحديث عن المثاليات..ان رأوا الباطل يتشدق 

 مرة الانسانية
 مرة العلمانية

 مرة الديمقراطية 
 فهو متعود على تزيين الباطل

 بزينة الحق
 ف

 الباطل
 منذ زمان وهو يستعرض بالكلام 

 بل
 ويضرب الامثال... 
 • فعندما جاء موسى

 قالوا عنه ]يُفسد عليكم طريقتكم الاولى[ 
 • وعندما جاء ابراهيم 

 [  هزؤاقالوا عنه ] اتخذ الهتنا 
 • وعندما جاءت مريم 

 شيئا فريا [   جئتِ قالوا عنها ] لقد 
 • وعندما جاء النبي محمد



 

 قالوا عنه ] يريد ان يجعل الالهة اله واحدا [
 • عندما جاء زمن المهدي 

 قالوا عنه مستهزئين ] ينتظرون وهما [ 
 واليوم 

 قال الباطل
 الدين يُعقد الحياة ويجعلها سجنا

 اليومرسالة 
 لا تبتأس
 لا تيأس

 كما ذهبت امثالهم قديما 
 سيذهب مكرهم حاليا

 } انهم يرونه بعيدا ونراه قريبا {
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 ..... ..... ..... ..... ..... .....   الجزء التاسع عشر  ��
تعالى   هَذَا  قال  اتَّخَذُوا  قَوْمِي  إِنَّ  يَا رَبهِ  الرَّسُولُ  وَقَالَ  مَهْجُورًا {سورة }  الْقُرْآنَ 

 ٣٠الفرقان الآية 
 يشتكي النبي من الامة

 اذ هجرت القرأن الصامت
 فما الذي سيقوله عليها 
 اذ طبرت القرأن الناطق

 علي
 القرأن الناطق....بنص النبي 

 وها هي الامة تهجره وتبتعد عنه 
 ليس لْن فيه عيب 

 بل
 لْن الامة تبحث عن من يضحكها

 امورها...ولا يتعبهاويمشي 
 لو أن علي بن ابي طالب

 في المدارس يُغفل
 كمنهج للإنسان 
 المتحضر بحق 
تهد بحق  والمُجه
 والناجح بحق

 والذكي والشاطر والمثابر والمتابع 
 والمتميز والنشيط...والمرتب والمنظم 
 لوجدنا جيلا علويا يبهر العالم اجمع



 

 بعلمه
 وأدبه 
 ولكن
 اه اه 

 نحن نريد )عليا( على صفحات الفيس بوك
 تعزيات وعبارات 

 اما 
 في مدارسنا فيبقى الميدان لغيره 

 رسالة اليوم
 لن نبني جيلا متميزا 

 ما لم نترك هجران علي..
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 ..... ..... ..... ..... ..... .....    الجزء العشرون   ��

أَرْضِعِيهِ فَإِذَا خِفْتِ عَلَيْهِ )فَأَلْقِيهِ فِي الْيَمهِ(  أَنْ    } وَأَوْحَيْنَا إِلَى أُمهِ مُوسَىقال تعالى  
تَخَافِي القصص    وَلَا  الْمُرْسَلِينَ..{ سورة  مِنَ  وَجَاعِلُوهُ  إِلَيْكِ  وهُ  رَادُّ إِنَّا  تَحْزَنِي  وَلَا 

 ٧الاية 
 فألقيه في اليم

 يم التوكل على الله تعالى
 يم اللجوء الى قدرة الله
 يم اليأس من غير الله 

 جربتم كل وسيلة لقضاء حوائجكم
 فهل جربتم )اليم( 

 ان تفوضوا اموركم الى الله تعالى
 يعني اليم

 ان تخرجوا حوائجكم من حولكم وقوتكم
 وشطارتكم وسعيكم 

 وتدخلوا في قدرة وحول الله
 اليم 

 متلاطمةظاهره امواج 
 وباطنه نفس مطمئنة

 رسالة اليوم
 جربنا كل شيء 

 فلنجرب
 امورنا لله تعالى....ان نفوض 



 

 
 ..... ..... ..... ..... .....    الجزء الواحد والعشرين  ��

 ( ٩٦) الآيةأَرْسَلْنَا مُوسَى بِآيَاتِنَا وَسُلْطَانٍ مُّبِينٍ..{ سورة هو   } وَلَقَدْ قال تعالى 
 النبي موسى 

 ليس لديه الا نفسه واخيه وعصاه
 ذاهب الى فرعون 

 ..... وما ادراك ما فرعون 
 فأين السلطان الذي تتحدث عنه الآية

 انها اعظم تربية ورسالة وتنبيه للرساليين 
 اذا ذهبت بمهمة في سبيل الله

 فأنت تملك اعظم سلطان
 سلطان الحق القوي 
 سلطان الثقة بالقوي 

 سلطان البصيرة والنور
 اي سلطان اعظم 

 من شخص ان بقي حيا كان مع الله 
 وان قُتل لْجل رسالته صار الى الله 

 رسالة اليوم
 اذا وجدتم ضعفا في النفس

 عودوا الى العمل في سبيل الله
 وذكروا خلقه برحمته وعنايته ومغفرته

 ستجدونكم في سلطان مبين 
 فلنتأمل



 

 
 ..... ..... ..... ..... .....    الجزء الثالث والعشرين  ��

تَأْتِيهِم مهِنْ آيَةٍ مهِنْ آيَاتِ رَبهِهِمْ إِلاَّ كَانُوا عَنْهَا مُعْرِضِينَ {سورة  قال تعالى   }وَمَا 
 ٤٦  الآيةيس 

 عرض وإعراض 
 حتى ليلة القدر

 والتي هي 
 }خير من ألف شهر{

 بعضنا
 تُعرض له 

 ولكنه
 يعرض عنها 

 فكم الفارق عظيم
 بين عرض الله لعباده 

 وبين إعراض العباد عن عبادته 
 فتراهم لاهثين لاهين 

 من علامات العبد المرحوم....
 أنه

 يتعرض لطاعات الله
 ومن علامات العبد المخذول
 أنه يعرض عن محطات الله

 رسالة اليوم
 ليس صعبا ان يعرف الانسان 



 

 من اي الاصناف هو...!! 
 يا معين يارب 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 ..... ..... ..... ..... .....    الجزء الرابع والعشرون   ��
يَا قَوْمِ اعْمَلُوا عَلَى مَكَانَتِكُمْ إِنهِي عَامِلٌ فَسَوْفَ تَعْلَمُونَ { سورة  قال تعالى } قُلْ 

 ٣٩ الآيةالزُمر 
 ]العمل بالعمل[ 

 مهما كانت مكانة الباطل
 ومُكنته.... 
 وتمكنه... 

 فالحل أمامه ليس الحسرة
 والخوف 
 والرعدة
 والرعب

 انما العمل والعمل والعمل
 لديهم عقول ولديك عقل
 لديهم المكر ولديك النور

 لديهم الشيطان ولديك الرحمن 
 فالعمل 

 يقابل العمل.....هذه معادلة النور
 ما أجمل ادب القران

 عندما ذكر الباطل احترم مكانته 
 وقال على مكانتكم

 وعندما تحدث عن نفسه
 لم يذكر المكانة 

 بل



 

 العمل فقطذكر 
 لْن الحق لا يحتاج للتلوين والتزيين 

 فزينته من ذاته 
 ولونه الفطرة 
 رسالة اليوم

 مع الحق
 المشاعر ليست كافية 
 والشعارات ليست وافية 

 الكفاية 
 بالعمل ثم العمل 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 ..... ..... ..... ..... .....    الجزء السادس والعشرون   ��

} إِنَّ الَّذِينَ قَالُوا رَبُّنَا اللََُّّ ثُمَّ اسْتَقَامُوا فَلَا خَوْفٌ عَلَيْهِمْ وَلَا هُمْ يَحْزَنُونَ  قال تعالى  
 ( ١٣) الآية { سورة الاحقاف 

 قالوا.....
 )ثم( استقاموا

 قصتنا الايمانية كلها
 تُختصر وتُختزل في )ثم( 
 كلنا مؤمنون قبل الاختبار

 ولكن
 الاهم ما بعد الاختبار

 اختبار ايماننا
 بصديق لا يؤمن ولا يريد إيماني 

 اختبار ايماننا
 بمصلحة لا تتناسب مع ايماني 

 اختبار ايماننا
 بعداوة من اراهم اقوى من ايماني

 قال )ثم استقاموا(
 وليس

 )واستقاموا(
 كلمة ثم 

 تأتي للفترات البعيدة
 وليس القريبة



 

 احبتي
 ما بعد الايمان دوما جميلا

 لكن
 دوما يسيرا سهلاليس 

 رسالة اليوم
 احتفظوا بإيمانكم

 ات كبيراتير فالعثرات كث
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 ..... ..... ..... ..... .....    الجزء السابع والعشرون   ��

 }أَمْ عِندَهُمْ خَزَائِنُ رَبهِكَ أَمْ هُمُ الْمُصَيْطِرُونَ{قال تعالى 
 (٣٧)  الآيةسورة الطور 

 انها
 الامانرسالة 
 الاطمئنانرسالة 

 رسالة التوكل والحنان
 ويحاصرونك...دعهم يمنعونك
 ويحاربونك....

 ان كنت مؤمنا...متيقنا
 لن يهزمونك 

 هل هم رب الارزاق ...كلا
 هل هم رب الْعناق...كلا

 سيطروا على الإعلام...والبلاد 
 ولكن

 هل هم مسيطرون 
 والعباد...كلا...والقضاء...على الاقدار

 اذن
 لتهدأ النفس 

 وتسكن الروح
 فما هم الا خلق مثلنا...

 والخالق واحد لا شريك له بيننا.... 



 

 
 هكذا 

 كان يجتاز الاولياء الصعوبات
 فيواجهوا

 اطغى فرعون 
 واكبر نمرود

 وألف يزيد 
 رسالة اليوم

 ما دام المصيطر هو الله
 فلا تستسلم للطغاة

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 ..... ..... ..... ..... .....    الجزء التاسع والعشرون   ��

 ٤٨ الآية}وَإِنَّهُ لَتَذْكِرَةٌ لهِلْمُتَّقِينَ{ سورة الحاقة قال تعالى 
 حتى المتقين

 نعم 
 حتى المتقين

 يحتاجون من يذكرهم بين حين وآخر
 فهم

 .....!يخطؤون بشر وقد  
 فالمتقي 

 ليس خارج حسابات الشيطان
 بل

 رقم في حساباتههو اهم 
 يتربص به فهو 

 ليوقعه بالضربة القاتلة
 لذلك

 يحتاج المتقون مذكرون 
 انتبه 

 المذكر
 ليس بالضرورة ان يكون افضل منك 

 •قد يكون شخصا تراه بسيطا
 يذكرك ببساطته

 •او قد يكون جدارا مائلا



 

 يذكرك بميلك واستقامتك
 •او قد يكون صديقا قديما

 يذكرك بعهدك القديم مع ربك 
 قد تكون نمله
 قد تكون زهرة 

 قد تكون غيمة
 ما زلت متقيا

 عليك التذكر بكل شيء تراه... 
 رسالة اليوم
 ايها المتقون 

 هل لديكم مذكرون 
 فلتتأملوا

 
 
 
 


